



Compagnie d'Arc de Vernon

*Tradition, Initiation, Loisir,
Compétition*

Fondée le 28 janvier 1960
N° préfecture 3027
J.O. du 03/03/1960
N° agrément Jeunesse et Sports 170 101
N° F.F.T.A. 30 27 009
N° SIREN 448 024 216
Siège : Maire de Vernon
e-mail : cavernon@free.fr
Site : cavernon@free.fr

Bulletin de liaison n° 74 octobre 2012

Editorial

Un été riche en événements sportifs :

En marge des jeux de Londres, le 16 juillet, en visite à l'institut national du sport (Insep), [François Hollande](#) s'adonnait à une petite séance de tir à l'arc. Un bon moyen de revaloriser ce sport de légende qui, bien que discret, fait partie des pratiques sportives [écologiques](#). Une bouffée d'air frais !

Lors des jeux olympiques à Londres, Bérangère SCHUH et Gaël PREVOST sont les seuls archers Français à avoir porté l'espoir de médailles Françaises individuelles dans la discipline. Hélas, les 1/4 de finale ont sonné la fin de leur parcours. ○

Pour la Corée, ça rigole plus : Un record du monde a été battu avant même la cérémonie d'ouverture des JO. L'archer Sud-Coréen [Im Dong-Hyun](#) a brillé lors des épreuves de classement. A 26 ans, il a réalisé un score de [699 points pour 72 flèches tirées](#), battant ainsi son propre record du monde (696). ○

La performance est vraiment impressionnante pour une raison assez incroyable : Im Dong-Hyun est aveugle. Considéré comme « légalement aveugle » selon les critères américains. L'archer a une acuité visuelle de $1/10^e$ à l'œil gauche et $2/10^e$ à l'œil droit.

« Ma vision a toujours été mauvaise. Je me suis adapté à mon handicap. Je concoure au plus haut niveau, et il n'y a pas besoin de corriger ma vision. D'ailleurs, je me demande parfois si une meilleure vue n'aurait pas des conséquences négatives sur mes performances. »



Difficile de réaliser la portée de son exploit, dans un sport qui requiert attention, concentration, précision et, a priori, une excellente vision. Et pourtant, le jeune archer tire en plein cœur d'une cible située à 70 mètres !

Il ne distingue pas vraiment les ronds concentriques, ni les couleurs, ni les lignes. Pour lui, la cible s'apparente à un tableau impressionniste, aux contours flous, aux coloris qui se fondent et s'entremêlent.

« Avec ma vision, précise t'il, quand je regarde la cible, j'ai l'impression que des peintures de différentes couleurs ont été plongées dans l'eau. »

C'est dit : Pour atteindre la cible, la vision n'est pas l'essentiel...

A méditer. ○

Autre évènement, plus proche de nous, le championnat de France Beursault disputé à Vernon le 30 septembre dernier.

Le bilan est très satisfaisant : un accueil des archers très apprécié, un déroulement sans faille, un transfert des résultats sans erreur ni retard. Que dire d'autre ! Une réussite totale à laquelle nous ne doutions pas un seul instant. Nous avons d'ailleurs été recommandés pour ouvrir notre jardin lors d'un prochain championnat de France en IDF.

Félicitons également nos trois archers sélectionnés à ce même concours qui ont tirés à Conflans Ste Honorine. Francine SARAZIN, Fernanda ESSCHENBROUCK et Stephen GRIFFON. ○

Du côté des inscriptions : elles vont bon train depuis la rentrée et sont closes pour ce qui est de l'initiation. D'autres clubs et Cies interrogés sur leur effectif font le même constat. Robin des Bois,

Legolas et Rebelle sont autant de héros qui ont sensibilisé indirectement les nouvelles recrues au tir à l'arc.

Il n'y a donc rien d'étonnant à voir le nombre de clubs et d'adhérents croître (1626 clubs en France et 66 423 licenciés de tir à l'arc, c'est un record pour la discipline). Le tir à l'arc monte en flèche !

C'est à nous maintenant qu'il appartient de maintenir cet élan, par notre engagement bénévole, par nos participations aux manifestations diverses, nos actions au service du tir à l'arc, nos engagements aux concours, etc.

La qualité de notre structure appréciée dans différents volets (vie associative, équipements et résultats sportifs) nous donne l'accès au **label BRONZE** de la FFTA. Verdict attendu au printemps.

Dans l'attente, je vous souhaite une bonne saison sportive.

Bonne lecture de ce numéro.

Le Capitaine : Eric Bureau.

C'est les vacances ? ? ?

On range les carquois, les arcs et les flèches jusqu'à la prochaine saison. Et nous, nous préparons les bagages pour partir, mais pas seul. IL ya un gros carton qui fait partie du voyage.

Eh oui, pendant le repos, les flèches se refont une santé en Bretagne : Nouvelles plumes, encoches et pointes. Elles seront de retour, toutes pimpantes, pour le mois de septembre.

S'il vous plait Mmes et Ms les archers, prenez soin de vos flèches et ainsi il me restera plus de place dans le coffre de la voiture pour emmener quelques livres, paires de chaussures ou autres en vacances.

Françoise ROGER

Les bonnes notes de la rentrée :

Voici un rappel des coordonnées des personnes à contacter selon les informations ou services recherchés :

Eric BUREAU : Capitaine, responsable des relations publiques

Tél 02 32 52 86 71 ou 06 20 20 41 64

Patricia BUREAU : Secrétaire et arbitre Tel 06 12 76 77 89

Deny ROGER : Trésorier, entraîneur et responsable jeunes, coordinateur du bulletin de liaison Tél 02 32 51 84 95

Françoise BORNET : Trésorière adjoint, gestionnaire des résultats en compétition, responsable du challenge Neveu Tél 02 32 51 57 32

Bernard LAFFARGE : Vice-président, responsable des traditions

Tél 02 35 77 75 93

Michel ESSCHENBROUCK : Caviste Tél 06.09.21.02.74

Francine SARAZIN: Archiviste. Tél 06 84 04 32 69

Les horaires

<u>Initiation et perfectionnement</u>	Mardi	18h15 à 20h00
<u>Entraînement encadré</u>	Jeudi	18h00 à 20h30
<u>Entraînement libres</u> Membre de la CAV	Mardi	20h à 21h
Techniquement autonome	Mercredi	17h30 à 20h
	Samedi	15h00 à 18h30

Précisions : Nous n'avons que 4 badges pour ouvrir le gymnase. Pour le samedi, il est donc impératif de se renseigner en semaine afin de connaître la ou les personnes qui seront présentes, car ces séances se chevauchent avec les concours du samedi.

Quelques dates à retenir :

Samedi 24 et Dimanche 25 Novembre 2012 :

Concours officiel au gymnase Ariane 2 x 18m qualificatif pour le championnat départemental, de ligue et de France.

Quelques bras adultes supplémentaires seraient les bienvenus pour nous aider. Merci par avance. Nul besoin de savoir tirer à l'arc.

Samedi 8 décembre 2012 au gymnase Ariane:

Stage technique compétition avec la participation de Thierry Marie, cadre technique de la ligue de Normandie. Stage réservé aux personnes pratiquant un peu la compétition. Ce n'est pas un stage de réglage d'arc, qu'on se le dise .Inscription indispensable auprès de notre Capitaine. Repas du midi à la charge de chaque participant (restaumarché).

Samedi 19 Janvier 2013 :

Nous fêterons la St Sébastien notre saint patron à l'occasion d'un tir organisé au jardin d'arc à Vernonnet. Un repas dansant sera organisé le soir dans une salle réservée à cet effet. Pour le repas chacun confectionne sa spécialité et l'apporte.

Une invitation détaillée vous sera adressée d'ici peu.

Patricia BUREAU

Convention collège ou l'arlésienne

Croyez-moi, il faut garder le moral. Après le refus du collègue Jeanne d'Arc qui voulait que l'on assure le transport des collégiens au gymnase, une proposition a été envoyée au collègue Ariane. Silence total, aucune réponse.

Cette convention proposait l'apprentissage du tir à l'arc à un groupe de collégiens sur un semestre, à raison d'une heure par semaine, avec coût zéro pour ceux-ci, le tout dans le cadre des activités périscolaires.

Cherchez l'erreur !!!

DR

Vernon sport on t'aime dimanche 16 septembre

C'est par un dimanche ensoleillé que s'est déroulée l'opération « Vernon sport on t'aime », organisée par la municipalité en centre ville.

Le stand de la Cie était installé place de la République. De nombreux contacts ont été pris à cette occasion.

Concours : Fonctionnement et changement

La participation à un concours inscrit au calendrier FFTA est absolument libre. Le calendrier est disponible sur le site de la FFTA ou de la ligue.

Nous avons quelques exemplaires disponibles à la Cie, il suffit de le demander.

Comme aucun bénévole ne s'est proposé pour regrouper les inscriptions, celles-ci sont donc individuelles. Il vous appartient donc, une fois votre sélection faite sur le calendrier, de récupérer le mandat dudit concours, soit sur le site de la ligue soit sur le tableau d'affichage de la CAV et, de vous inscrire à l'avance selon les modalités décrites.

Le jour du concours vous présenterez le mandat au greffe, avec votre licence, et le ferez signer (ou reçu du greffe). A la fin du concours vous indiquerez sur ce même mandat vos noms et prénoms ainsi que votre résultat de la journée.

Vous transmettez ce mandat à Françoise BORNET, qui validera le résultat et, transmettra ensuite le mandat au trésorier qui procédera au remboursement des frais d'inscriptions. **Tout concours sans mandat ou tout mandat qui ne suivra pas ce cheminement ne sera pas remboursé par le trésorier.**

Sur le tableau d'affichage, situé dans la salle du gymnase, il y a également le calendrier de la ligue grand format avec, en face de chaque date, une case dans laquelle vous pouvez y inscrire votre nom. Ainsi les archers inscrits à un même concours peuvent se regrouper pour le transport.

DR

Championnat de France Beursault à Vernon



Dimanche 30 septembre 2012 après-midi
par un beau soleil.
Bernard Laffarge, Patricia Bureau, Deny
Roger, Francine Turpin, Michel
Esschenbrouck et Eric Bureau
Il manque sur la photo Didier Dufour qui
est venu le matin.

DR

Résultats

Le 17 Juin 2012 Viarmes FITA

Francine SARAZIN	239+248=487	1/2
Sarah VINCENT	246+294=540	1/1
Stephen GRIFFON	294+313=607	1/4
Stephen GRIFFON	299+307=606	1/4
Sarah VINCENT	240+264=504	1/1

Le 17 Juin 2012 Viarmes Fédéral

Francine SARAZIN	287+286=573	2/4
------------------	-------------	-----

Le 20 Juin 2012 Houlgate FITA

Stephen GRIFFON	299+284=583	4/8
Sarah VINCENT	246+252=498	1/1

Le 24 Juin 2012 Les Pieux Fédéral Département

Francine SARAZIN	278+273=551	2/2
------------------	-------------	-----

Le 1er Juillet 2012 Fédéral Val de Bresles

Francine SARAZIN	275 + 304 = 579	1/4
------------------	-----------------	-----

Le 08 Juillet 2012 Verson FITA

Sarah VINCENT	248+235=483	1/1
Sarah VINCENT	220+228=448	1/1

Le 08 Juillet 2012 Tir Bouquet La Croix Saint-Ouen

Francine TURPIN	H 22	
Francine SARAZIN	H 35	
Patricia BUREAU	H 19	
Eric BUREAU	H 33	

Bernard LAFFARGE	H 20	
------------------	------	--

Le 22 Juillet 2012 Fédéral Duvy stade Mesenguy

Francine SARAZIN	307 + 301 = 608	1/10
------------------	-----------------	------

Le 24 Juillet 2012 Surgères FITA Annexe

Stephen GRIFFON	271+263=534	31/43
-----------------	-------------	-------

Le 25 Juillet 2012 Surgères Semaine Jeune FITA

Stephen GRIFFON	256+272=528	68/82
-----------------	-------------	-------

Le 26 Juillet 2012 Surgères EQ Ligues FITA

Stephen GRIFFON	293+265=558	56/62
-----------------	-------------	-------

Résultats

Le 29 Juillet 2012 Fédéral Cachy

Francine SARAZIN	306 + 287 = 593	1/2
------------------	-----------------	-----

Le 04 Août 2012 Tir Bouquet La Croix Saint-Ouen

Fernanda ESSCHENBROUCK	H 34	
Michel ESSCHENBROUCK	H 35	
Didier DUFOUR	H 19	
Stephen GRIFFON	H 38	

Le 11 Juillet 2012 Noyon Fédéral

Stephen GRIFFON	298 + 291 = 589	3/6
-----------------	-----------------	-----

Le 12 Août 2012 Fédéral Noyon

Francine SARAZIN	297 + 300 = 597	2/9
------------------	-----------------	-----

Le 25 Août 2012 Championnat de France Tir Fédéral Lyon

Francine SARAZIN	311 + 302 = 613	13/24
------------------	-----------------	-------

Le 26 Août 2012 Beursault Alençon

Fernanda ESSCHENBROUCK	H 31 - P 48	2/3
Patricia BUREAU	H 27 - P 43	2/2
Michel ESSCHENBROUCK	H 30 - P 58	4/6
Eric BUREAU	H 32 - P 56	2/4
Bernard LAFFARGE	H 21 - P 31	5/6

Le 29 Août 2012 Championnat de France Jeune FITA Amiens

Sarah VINCENT	224 + 205 = 429	35/35
---------------	-----------------	-------

Le 08 Septembre 2012 Challenge Jean-Claude Neveu 1/2 Fédéral

Francine SARAZIN	310	
------------------	-----	--

Stephen GRIFFON	303	
Eric BUREAU	302	
Fernanda ESSCHENBROUCK	273	
Patricia BUREAU	270	
Michel ESSCHENBROUCK	260	
Didier LABIDOIRE	250	
Didier DUFOUR	249	
Francine TURPIN	230	
Bernard LAFFARGE	194	
Olivier CHARDON	181	
Françoise BORNET	167	
Sylvie DUFOUR	125	

Françoise BORNET



JO de LONDRES 2012

Hollande soutient ses troupes

François Hollande est allé, hier, à l'Insep (Institut national du sport) apporter son soutien aux Français sélectionnés pour Londres.

« On cherche des 1er parterre ! » Lors d'une dévotion de la France, il a voulu à pleines dents se faire un peu de la fête. « Alors je pars pour Londres ! », a-t-il glissé, après cette performance sous réserve à 7 mètres de la cible. Il n'a d'ailleurs visé à 70 mètres la quatrième-campion du monde de judo Teddy Riner et Lucie Decosse, également métallée d'or mondiale. Il ont offert un honneur avec les neurologues des 14 laboratoires sélectionnés pour Londres. « 14 milliards d'euros », a lancé M. Hollande. « On cherche de l'or partout ! », a-t-il lancé en situation aux désh-



Journal Le Télégramme : 17 juillet 2012

Un président de gauche
Qui vise de l'œil droit
Pour envoyer sa flèche au centre



JO de LONDRES 2012

> Le chiffre

7. Comme le nombre de titres d'affiliée des archères sud-coréennes. Grâce à cette victoire sur la Chine (210-209), hier, la Corée du Sud est le seul pays à avoir été champion olympique dans cette épreuve, ses archères ayant remporté les sept titres proposés depuis l'introduction de cette discipline au programme olympique en 1988 aux JO de Séoul.



11 h 35

Cible manquée pour Gaël Prévost

Dernier représentant français en lice après les échecs de Romain Girouille et Thomas Faucheron, Gaël Prévost n'a pas fait mieux qu'un huitième de finale au tir à l'arc. Il a craqué sur sa dernière flèche, un 7, alors que son adversaire, l'Ukrainien Viktor Ruban, a signé un 9.

Tir à l'arc. Au royaume des Archers l'aveugle est roi !



Légalement aveugle, le Sud-Coréen Im Dong Hyun s'est pourtant offert deux records du monde dès son entrée en lice, hier.

Im Dong Hyun, champion olympique par équipes à Pékin et Athènes et quatre fois champion du monde est officiellement aveugle, avec une vision de 1/10° à l'œil gauche et de 2/10° à l'œil droit.

Cela n'a pas empêché l'archer sud-coréen de signer le premier record du monde des Jeux Olympiques de Londres hier matin en signant un 699 en 72 flèches lors du tour de classement, sur le mythique terrain de cricket de Lord's.

Im Dong Hyun était déjà détenteur du précédent record du monde, depuis mai 2012, avec un score de

696.

Pour expliquer comment il voyait les couleurs de la cible, placée à 70 m, l'archer sud-coréen a récemment expliqué que c'était comme s'il regardait un tableau impressionniste qui aurait été trempé dans l'eau.

Schuh KO

Quant aux archers tricolores, Gaël Prévost en tête, ils ont passé brillamment le tour de classement, se plaçant en 2^e position par équipes, mais Bérangère Schuh, 10^e à Pékin, a déjà compromis ses chances en terminant à la 37^e place.

Journal Le télégramme : Août 2012

Journal Ouest France 4 / 5 août 2012

Revue de Presse

COMPAGNIE D'ARC DE VERNON

Les archers de la Compagnie d'arc font leur rentrée

Entre deux championnats de France, les archers de la Compagnie d'arc font leur rentrée.

La saison estivale de tir à l'arc est toujours placée sous le signe des championnats de France.

Après les deux déplacements en région, Nicolas pour le tir de flouquet parociaux, Frédéric Saxeux s'est déplacée à Lyon les 25 et 26 août dernier afin de participer au championnat de France individuel de tir fédéral (2 x 50 m).

Il y avait 24 concurrentes qui se disputaient le titre de championnes de France et, Francine termine honorablement en milieu de tableau à la 13^{ème} place, avec un score de 613 points, à quatre points du podium. Récompensée à Francine qui va continuer l'entraînement car elle est également qualifiée pour le championnat de France de femelles de tir, septembre.

Les séances d'entraînement estival ont été payées



Le tir de Bouquet parociaux.

Les pour Fernand Escobedo et Stéphane Caillon, du tir au Bouquet parociaux à la Compagnie d'arc de France de Vernon, ont été vaincus à la Coupe de France de tir à l'arc, ils décrochent sous

ils ont leur qualification pour le championnat de France de tir au Bouquet. La Cie d'arc de France de Vernon présentera deux trois archers au championnat de France de tir à l'arc.

Hausmann.

La Compagnie d'arc de Vernon ouvre son portail d'arc pour le championnat de France de tir à l'arc.

Ca sera une journée pour les archers vernonnais que de participer au championnat de France de tir à l'arc, le 30 septembre. Son président, Eric Bureau, va faire tout pour la satisfaction de ses membres et pour leur bien-être. Quelques minutes avant de commencer à effectuer des exercices, voir également les archers.

Les inscriptions pour la nouvelle saison sportive débutent les mardis 11 et 18 septembre ainsi que les jeudis 13 et 20 septembre au gymnase Arlenda, rue de l'Industrie, à Vernon de 18 h à 19 h 30.

Pour les nouveaux archers, des cours d'initiation sont dispensés par un entraîneur diplômé, soit au tir de l'arc, avec prêt d'arc. Pour faire plus ample connaissance, la Compagnie d'arc vous invite à la rencontre de dimanche 18 septembre prochain, à l'occasion de l'anniversaire de la Cie d'arc de France de Vernon, où elle étendra vos stands d'initiation.

Admissible à tous à partir de 11 ans, parfaitement adapté à la pratique féminine, ce sport requiert plus de concentration et de maîtrise de soi que de force physique. Sport olympique, de régularité et de précision, le tir à l'arc est une discipline difficile où l'archer se doit de contrôler son rythme du jeu sans jamais oublier le fait-place.

Pour plus d'informations sur place ou à Vernon 02 33 63 71 71 le site et l'administratif@compagnie-d-arc-vernons.fr

Inscriptions 2012/ 2013

Démocrate du 12 Sept 2012

Patricia BUREAU arbitre

**Trois arbitres fédéraux :
Coutances, on connaît !**



Patricia, Bruno et Jean-Pierre.

Jean-Pierre, Bruno et Patricia sont venus de Haute-Normandie arbitrer les championnats. « Nos postes sont variés, on inspecte le matériel, on va sur le terrain et on juge les cordons (flèche sur la cible). » Ils pratiquent la discipline depuis des dizaines d'années. « L'ambiance est sympa, on passe de l'autre côté de la barrière, celle qu'on connaît bien quand on est archer. C'est la continuité de notre passion, les règlements en plus », indiquent en chœur les juges fédéraux entre deux décisions.

Journal Ouest France ; 17 septembre 2012

La Cie d'arc accueille le championnat de France Beursault

Dimanche 30 septembre, la Compagnie d'arc a ouvert son jardin d'arc, situé sur le complexe sportif de Vernonnet, au championnat de France de tir au Beursault.

Cette compétition, dernière épreuve de la saison sportive 2011/2012 de tir à l'arc, a clôturé, tout au long d'une magnifique journée ensoleillée d'automne, une année riche en compétitions pour la Compagnie.

Le championnat de France de tir au Beursault a pour spécificité de se disputer dans plusieurs jardins d'arc le même jour et aux mêmes heures. Celui de la Compagnie d'arc est le seul de Normandie à avoir eu cet honneur. Il faut avant tout respecter un cahier des charges détaillé et se préparer d'une expérience reconnue dans l'organisation de compétitions. Ainsi, la journée du samedi précédant le concours, fut consacrée aux derniers nettoyages et aménagements divers afin d'accueillir les archers dans les meilleures conditions possibles contre Eric Bureau le président.

Dimanche matin, les premiers archers sont arrivés dès 8 heures. Montage des arcs et échauffement précèdent le briefing de l'arbitre Patricia Bureau qui officie dans son jardin. Les consignes sont strictes et doivent être respectées tout comme le timing. Il faut attendre 9 h précises pour que les premières cordes d'arc résonnent dans la brume matinale. Elles cesseront vers 16 h l'après midi.

À ce niveau de compétition, la moindre flèche non manquante éloigne l'archer d'un possible podium. Au fil de la journée, les premières moues se lisent sur les visages et quelques larmes coulent également. Mais, au Beur-



Les 3 archers de la Cie devant la table de tir

sault, on n'abandonne pas ! C'est avant tout une question d'honneur.

Trois archers de la Compagnie étaient qualifiés pour cette finale dans leur catégorie respective et tiraient à Conflans Ste Honorine. En effet, les archers ne tirent pas dans leur jardin pour éviter toute forme de favoritisme. C'est ça aussi le fair-play.

Fernanda Eschenbrouck,

un peu tétanisée par l'enjeu, est en-dessous de ses résultats habituels avec 30 honneurs sur 40 possibles. Francine Sérazin réalise 35 honneurs, un bon résultat tant ce tir requiert de qualités mais ce n'est pas encore suffisant pour prétendre approcher le podium et, Stephen Griffon, dans la catégorie très relevée des cadets, réalise 39 honneurs. Un de plus et le podium était à

sa portée. Nos trois Vernonnais terminent tous les trois au milieu du tableau final du classement, respectivement 21^e/ 28 pour Francine, 9^e/ 18 pour Fernanda et 13^e/ 28 pour Stephen.

Désormais, l'attention des archers est tournée vers le tir salle (18 m) qui reprend ses droits dès à présent.